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第１回 飯山市 市民アイディア会議 会議概要 

1 会 議 名  第１回 飯山市 市民アイディア会議 

2 日 時  令和 4年４月 25日（月） 13時 30分～15時 30分 

3 会 場  市役所４階 第４委員会室 

4 委員出席者 

（順不同） 

本間委員、上村委員、足立委員、水野委員、西川委員、桒原委員、 

モーガン委員、佐川委員、岡村委員、松山委員 

5 事務局出席者 総務部長、事業戦略室長、事業戦略係長、 

企画財政課 企画調整係長 

（庁内アイディア会議） 鈴木委員、小野沢委員、田中委員、猪瀬委員、 

佐藤委員、髙橋委員 

協 議 事 項 等  

１ 開 会 （進行：事務局 事業戦略室長） 

 

２ あいさつ （市長） 

皆さんこんにちは。本日第１回市民アイディア会議ということで、それぞれの委員の方にお願い

をした。 

この会議は昨年から、今後 10 年間の飯山市がどうあるべきかについての基本構想をつくって

いる。これからの 10 年間にどのようなことをやれればいいのか、どんなことがあればいいのかご

意見いただき、第６次総合計画の中に盛り込んでいければと思う。その他にも計画そのものでな

くても具体的な課題や取組、財源など必要なことを出していただき、そういったものも実現を図っ

ていく。 

若い方のご意見を実際に具体化していけるような場の会議としてお願いしたいので、是非、皆

さんのいろんな体験等を出していただき、いい会議になるようにお願いしたい。 

これからかなり変わっていくと思う。これから出てくるところはかなり変化が大きい部分だと思

うが、そうした中、いろんな発言やご意見があればありがたいと思うので、よろしくお願いしたい。 

 

３ 委嘱書の交付及び自己紹介 

※新型コロナウイルス感染症感染拡大防止の観点から、委員の委嘱状は市長直接の交付を見合

わせ、各委員の机上に置き、交付を行った。 

※理事者、委員、事務局等、それぞれ自己紹介 

 

（事務局） 

本日は、観光部門の代表である北村委員が急用で欠席となっているが、今後会議でご一緒さ

せていただくのでよろしくお願いする。 

では、次第に沿って進めさせてもらう。 
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４ 市民アイディア会議について 

（１）要綱、報酬について （資料１） 

－資料に基づき事務局説明－ 

（２）正副会長の選出 

（事務局） 

正副会長については先ほど説明したとおり、飯山市市民アイディア会議設置要綱第５条第１項

の規定により、委員の互選により決定するものとされている。正副会長選出にあたり、委員の皆さ

んから自薦他薦、または意見・提案等あるか。 

事務局案を申し上げる。会長には本間委員を、副会長には上村委員を提案する。 

いかがか。よろしければ拍手をもって「承認」とする。 

 

※拍手により承認 

 

正副会長より一言ずつ、あいさつをおねがいしたい。 

 

（会長） 

承認いただきありがとうございます。これからは、産官学連携できればと思う。是非よろしくお

願いする。 

 

（副会長） 

承認いただきありがとうございます。よろしくお願いする。 

 

（市長） 

会長、副会長が決まったので、会議を続けていただきたい。委員の皆さんは、互いに顔見知り

の方々のようだ。それぞれ実績を持った方々なので、これなら意見が出やすいと思う。 

なお、表現は「策定」だが、「計画書を策定する」とは思わないほうがいい。本を策定するのでは

ない。本としての立派な体裁を整えないといけないという発想ではなく、市役所の職員は最終的

にそうなるかもしれないが、全体的のバランスや整合性というよりは、これだけはやるべきという

もの、これからの 10年間については先ほど話したとおり大変変化が大きい。皆さんは新しい考え

や方向性をもって、今後飯山市を動かしていかなければならない立場の人達になると思うので、

自分達がそういう立場になった時に「こういうことをやっていかなければいけないな」という発想

でぜひ取り組んでもらいたいと思う。 

各分野でしっかりした実績や評価をしているが、それを単にモザイク的に集めるのではなく、お

互いに複合的に醸成させたものを検討していただければと思う。単なる寄せ集めではなく、集ま

って発酵して、また新たなアイディアが出てくるような会議になればありがたい。 

 

（副市長） 

市長が申し上げたとおり、自分の強みの中でやってこられた方々が大勢いらっしゃって、これだ
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けのメンバーが集まり、これから基本方針が出てくるとなると、非常に楽しみである。是非とも力

をいただきたい。 

市民が、「ここに住んでよかった」と思い、飯山を愛している人々がたくさん増えることがいいと

思う。 

 

（教育長） 

皆さんの自己紹介を聞いて、エネルギッシュでフレッシュなメンバー。今、どんな考え・アイディ

アをいただけるのか非常に楽しみで、「こんなこと言ったらおかしいかな」ということでもどんどん

言ってもらい、皆で考えていけるような会議になり、いいものを創り出されていくといいなと思う。 

これから 10 年後というと、生きているかどうか自信はないが、「いい飯山市になりそうだ、なっ

てきているぞ」、あるいは「いい飯山市に暮らせてよかった」となることを私はイメージしているの

で、飯山市民全員のためになるような会議になるように、よろしくお願いする。 

 

－理事者退席－ 

 

５ 市民アイディア会議について 

（１）（仮称）飯山市第６次総合計画策定方針について （資料２，３） 

（２）基礎調査について（基礎データ、市民まちづくりアンケート調査（暫定版）） （資料４，５） 

（３）たたき台について （資料６） 

－資料に基づき事務局説明－ 

（事務局：事業戦略室長） 

長時間にわたり、令和３年度に実施した基礎調査及び庁内での検討内容を説明した。これから

数回の会議でこのたたき台を皆さんでたたいてもらい、素案としていきたい。経過を説明したが、

ここまでで質問・意見はないか。また、これから会議を開く中でも意見等をもらえればと思う。今

日は時間的にも長時間となっているので、次に移る。 

協議事項については、飯山市市民アイディア会議の設置要綱の規定により会長が議長となるこ

ととなっているため、本間会長に進行をお願いする。 

 

※【主な意見等（「→」は事務局回答）】（以下同じ） 

６ 協議事項（進行：本間会長、説明：事務局） 

（１）会議の進め方 （資料７） 

－資料に基づき事務局説明－ 

（２）次回の会議に向けて （資料８－１，８－２） 

－資料に基づき事務局説明－ 

（委員） 

宿題の資料を PDF（データ）でもらうことは可能か。 
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→可能。PDF でも Word でもよい。各委員にはメールで送る。紙ベースで必要な方は返信用

封筒を用意しているので、会議終了後に声をかけてもらえれば封筒を渡す。 

 

（３）意見交換（抱負や生活実感等について） 

※意見交換を実施 

 

７ 次回会議 

（事務局） 

皆さん大変オープンな意見・情報等をいただき、感謝申し上げる。 

次回、その次も会議を開くので、その中で忌憚のない意見をいただきたい。 

次回の会議は５月２５日を予定している。時間等の詳細については、後日、事務局より連絡す

る。今回同様、資料等については、事前に送付する。 

また、先ほどお願いした未来提案シートの作成についても期日が指定されているので、それま

でに返信願いたい。 

 

８ その他 

（事務局） 

本日の会議は事務局からの説明が主であったが、全般をとおして皆さんから何かあるか。 

 

（委員） 

会議の会場は、必ず市役所なのか。例えば外で開催するとか。席が遠すぎてしゃべれないの

で。 

→委員からの意見は事務局で検討し、会議場所等についてはまた連絡する。 

 

９ 閉会（15：30） 

 

 

 

 

 

 


